

MI ENFANCIA EN "SKIF"

por Pola MANCZUK-GOLDBERG, Montreal

Es necesario escribir mucho más sobre las variadas actividades de la Asociación de Niños Judíos Socialistas en Kutno que las siguientes líneas. Obviamente fue un trabajo bendito y creativo en beneficio de los niños judíos.

Cuando me uní al "Skif", atendía a unos 50 niños, la mayoría de ellos de asilos. El trabajo se desarrolló en tres direcciones:

1. escribir y leer yiddish. Esta fue considerada la



Viaje del "Zukunft" en Gąbin (1931)

actividad más importante de "Skif". Fue dirigido por M. Ch. Tiger z"l y N. Moszkowicz (ahora en Israel). A los niños también se les enseñó a cantar canciones en yiddish. La maestra de la escuela Medem en Kutno, Chanatshe Piszczawer, lo hizo con gran amor y conocimiento.

2. Lo más destacado fue el círculo dramático de la organización, encabezado por la maestra de Medem Ryvka Mandelman y Eva Kirszbaum, concejala bundista del ayuntamiento de Kutno (que murió en Varsovia en

1945, durante la exhumación y el entierro de su marido Herman Kirszbaum, el luchador y resistente).

3. Se puso un gran esfuerzo en los deportes y el esquí. Los niños pobres reían mucho para pasar tiempo al aire libre, en el bosque, en los campos y en el agua. En esta zona trabajaban los hermanos Yosef y Kopel Kirszbaum (ambos fallecidos).

Se consideró muy importante enviar a los niños a



"Skif" (Organización de juventud del Bund)

un campamento de verano durante los meses calurosos de las vacaciones escolares. Una empresa así costó mucho dinero. Jóvenes y mayores pasaron todo un año recolectando dinero y realizando actividades en beneficio de la colonia. Sabíamos que cuanto mayor fuera la cantidad que recaudáramos, los niños judíos más pobres se beneficiarían de la colonia.

La última colonia de verano de "Skif" se llevó a cabo en colaboración con otras ciudades vecinas, no muy

lejos de Włocławek, a orillas del río Vístula. En el verano de 1939, los niños judíos de Kutno, Gostynin, Lipno y Krośniewice disfrutaron de la belleza de la naturaleza, en un ambiente tranquilo y cálido, pero de repente todo se hizo añicos. Más tarde, en julio, llegaron representantes de las autoridades administrativas polacas y cerraron la colonia. La guerra ya estaba en el aire, pero a los niños no

les importaba mucho. Poco sabían, al igual que los mayores, que esta era la última colonia de verano y que compartirían el trágico destino del tercio asesinado de nuestra nación.

Que mis recuerdos sean un monumento a todos los niños y adultos que han encontrado su mundo espiritual en "*Skif*"...